

Jahresbericht 2023

Handels- und Industrieverein
des Kantons Bern

Sektion Lyss-Aarberg und Umgebung



Bericht des Präsidenten

Andreas Derungs



Rückblick 2023

Wir blicken auf ein erfülltes Jahr zurück. Für die Mitglieder trat an der HV '23 mit Gwendolyn Masin eine der bedeutendsten Konzertviolinistinnen in der Kulturfabrik KUFA Lyss auf. Damit verabschiedeten wir gebührend Lorenz Schmid als Präsidenten (weiterhin im Vorstand aktiv) und Philipp Hauert, unseren Arbeitgeberpräsidenten, aus dem Vorstand wegen der erreichten Amtszeitbeschränkung. Beide haben die Sektion mit viel Herzblut weiterentwickelt.

Mit «Mi-Lehr Backstage» stärken wir in Kooperation mit dem BWZ Lyss regionale Lehrbetriebe mit jungen Nachwuchstalenten. 300 Eltern und Jugendliche haben am Anlass teilgenommen, 19 Seeländer-Lehrbetriebe besucht und über 29 Lehrberufe kennengelernt. Damit verzeichneten wir erneut einen Besucherrekord.

Last but not least danke ich der Centravo AG, der Selectron Systems AG und Stefan Dürig, Geschäftsführer der GVB. Sie alle haben unsere Mitglieder mit einem Einblick in ihr Schaffen inspiriert und bereichert.

Ein spezielles Dankeschön geht an den Vorstand und die Geschäftsführerin, welche dieses Jahr mit viel Engagement ermöglichten.

Ausblick 2024

Damit wir regionale Unternehmer und Unternehmerinnen mit einem Blick hinter die Kulissen anderer Unternehmen inspirieren können, finden mit «Wirtschaft LIVE» und dem «Wirtschafts LUNCH» qualitativ hochstehende Anlässe statt.

Damit wir regionale Lehrbetriebe mit jungen Talenten stärken können, steht «Mi-Lehr Backstage» zum fünften Mal in Folge in den Startlöchern.

Damit wir uns für die Wirtschaft stark machen können, intensivieren wir Kontakte zu prägenden Unternehmen aus der Region. Dafür haben wir das neue Veranstaltungsgefäß CEO Resonance Lyss-Aarberg geschaffen. Dabei soll ein ungezwungener Austausch zu Standortfragen zwischen Politik und Wirtschaft in kleiner Runde stattfinden.

Meine wichtigsten Anliegen für die Sektion

Als Sektion haben wir es uns speziell zum Ziel gesetzt, die Digitalisierung in den regionalen Unternehmen voranzutreiben. Dafür besuchen wir zu diesem Thema speziell ausgesuchte Betriebe mit Wirtschaft LIVE und organisieren inspirierende Referate an unseren Wirtschafts LUNCH.

Wir stärken regionale Lehrbetriebe, indem wir unserem Wirtschaftsnachwuchs den Zugang zum dualen Bildungssystem erleichtern. Dafür engagieren wir uns mit dem Projekt mi-lehr.

Zudem soll der Vorstand ein starkes Abbild der Wirtschaftszweige unserer Region sein und der Mitgliederbestand nach Möglichkeit ausgebaut werden.

Ich danke allen für die Unterstützung, die wir in der Vergangenheit erhalten haben.

Bericht aus der Sektion

Anlässe

Hauptversammlung 04.04.2023

Am 4. April fand in der Sektion Lyss-Aarberg und Umgebung die Hauptversammlung 2023 statt.

Für die Mitglieder trat mit Gwendolyn Masin eine der bedeutendsten Konzertviolinistinnen der Gegenwart in der Kulturfabrik KUFA Lyss auf. Ein einmaliger und wunderschöner Rahmen, um auf ein erfülltes Jahr zurückzublicken.



Gwendolyn Masin in der KUFA Lyss

Forum Lyss Partneranlass 27.04.2023

Der Wirtschaftsanlass in Kooperation mit dem Forum Lyss fand am 27. April statt und stand im Zeichen der Energiepolitik: Noah Heynen, CEO und Co Gründer der Helion Energy AG, referierte zum Thema «Energiewelt von Morgen».



Bernhard Beutler, Noah Heynen, Lorenz Schmid (v.l.n.r.)

Wirtschaft LIVE 06.06.2023

Am 6. Juni 2023 besuchten die HIV-Mitglieder die Centravo AG in Lyss und erlebten ein Unternehmen, das vollständig verwertet. Die Centravo-Gruppe ist eine Kombination aus Logistikfirma, hoch spezialisierten Industrieunternehmen, Handelshaus und Rohwaren-Broker - und dabei das grösste Verwertungsunternehmen seiner Art in der Schweiz.



GZM-Extraktionswerk der Centravo AG

Wirtschaftslunch 24.08.2023

Am 24. August 2023 fand im Hotel Weissen Kreuz der jährliche Wirtschaftslunch statt. Stefan Dürig, Geschäftsführer der GVB referierte zum Thema, warum gerade eine Monopolistin innovieren und digitalisieren muss.



Stefan Dürig im Hotel Weisses Kreuz

Spezialistin für Zugautomation! Am 7. November besuchten die Mitglieder der Sektion Lyss-Aarberg die Selectron Systems AG in Lyss, ein hochinteressantes Unternehmen in der Region.



Bei der Selectron Systems AG im neu gebauten Eventpavillon

mi-lehr backstage 17.11.2023

Am 17. November 2023 luden das BWZ Lyss und die lokale Sektion des Handels- und Industrievereins (HIV) Schülerinnen und Schüler - aber auch interessierte Eltern und Begleitpersonen - ein, mehr über die vielseitigen Ausbildungsberufe zu erfahren, welche im Seeland angeboten werden. Das Konzept der Veranstaltung unter dem Titel «mi-lehr backstage» hat überzeugt und löste viele positive Reaktionen aus.

Rund 300 Teilnehmende fanden sich im BWZ ein und begaben sich, im Anschluss an eine interessante und kreative Einführung ins Thema durch BWZ-Lernende und Rektor Andreas Lohri, auf die verschiedenen, angebotenen Rundgänge durch Firmen in der Region. Insgesamt 19 Firmen boten Rundgänge zu 29 Lehrberufen an. Neu dabei waren Berufe wie Fahrradmechaniker, Interactive Media Designerin oder Schreiner.

Vielen Dank an die Firmen, welche ihre Türen geöffnet haben: BEKB | BCBE Lyss, Energie Seeland AG, Feintool Technologie AG, in flagranti ag, Schweizer Zucker AG, Spital Aarberg, SPT Roth Ltd., Charles Sauter Metall AG, Fischer Electric AG, Marti Logistik, Selectron Systems AG, edi Entsorgungsdienste AG, Kita TipTap, Kita Alte Ziegelei leolea, Creabeton Matériaux AG und Creabeton AG, SABAG Biel/Bienne, Autobahn-Garage, Zwahlen & Wieser AG und Talus Informatik AG.



mi-lehr backstage Rundgang

Die Sektion Lyss-Aarberg u.U.

Mitgliederbestand

Der Mitgliederbestand Ende 2023 belief sich auf 136 Firmenmitglieder. Die Mitgliederzahl ist damit im Vergleich zum Vorjahr leicht gesunken. Insgesamt repräsentieren die HIV-Mitgliedsfirmen rund 5'229 Arbeitsplätze und damit 200 Plätze mehr im Vergleich zum Vorjahr.

Wie bereits in den Vorjahren wurden auch im Berichtsjahr sämtliche im Sektionsgebiet neugegründeten oder ins Gebiet zugezogenen Unternehmen direkt vom kantonalen HIV angeschrieben und eingeladen, in der jeweiligen Sektion Mitglied zu werden.

Sektionsvorstand

Der Sektionsvorstand per 31. Dezember 2023:

Andreas Derungs, Präsident, Volvo Center AG / Auto Center AG
Greiner Laurent, Vize-Präsident, Marti Logistik / Planzer AG
Dominik Sahli, Vize-Präsident, BEKB Lyss
Urs Müller, Arbeitgeberpräsident, RICOTER AG
Martin Bürgi, M. Bürgi GmbH
Rainer Külling, külling.consulting gmbh
Lorenz Schmid, in flagranti ag
Reto Staudenmann, Hans Kämpf AG
Susanne Stoller, Sidus Treunhand AG

Das Sekretariat der Sektion wird von Geschäftsführerin Jasmin Waldvogel geleitet.

Kantonalverbände

Die kantonalen Dachverbände (Handels- und Industrieverein des Kantons Bern und Verband Berner Arbeitgeber) setzen sich für gute wirtschaftliche Rahmenbedingungen ein und vertreten die Interessen der Arbeitgeber u.a. im bernischen Grossen Rat. Ein Grossteil der politischen Arbeit findet in den kantonalen Dachverbänden statt, da viele Gesetze und Verordnungen auf kantonaler- oder eidgenössischer Ebene erarbeitet werden. In den Kantonalvorständen und im Leitenden Ausschuss des HIV arbeitet auch unsere Sektion mit.

Unter bern-cci.ch und berner-arbeitgeber.ch erfahren Sie mehr über die vielfältigen Tätigkeiten der beiden Kantonalverbände.

Bildnachweise:

Marco Roth, marcorothphotography.ch

**HANDELS- UND INDUSTRIEVEREIN
DES KANTONS BERN**
Sektion Lyss-Aarberg und Umgebung

Robert-Walser-Platz 7, Postfach, 2501 Biel
031 388 87 87
bern-cci.ch
hiv-lyssumgebung@bern-cci.ch